
７月９日（木）坂本コミュニティセンターで青少年健全育成推進

市民会議坂本支部健全育成推進員・少年補導員さんの合同部会が

開催されました。坂本支部には各区長さんから推薦された健全育成

推進員（少年補導員兼務）さん２６名と各団体から推薦された少年

補導員さん１４名の計４０名の方が今年度から２年間の任期で坂本

の子どもたちのために活動していただきます。今年度から就任され

た前坂本小学校長の幸脇康行支部長があいさつされた後、６月２９

日に落合中学校で市内１２校の代表が集まって開催された少年の主

張中津川市大会で見事優秀賞に輝いた坂本中学校３年生の矢野めい

子さんが「おじいちゃんの自立から学ぶ」と題して、みなさんの前

で主張を発表していただきました。目を閉じて聴いていると「おじ

いちゃん」のがんばっている情景とそれを見て、めい子さんが「自

立」について思索を深めていく様子が鮮明に浮かんできて、とても素晴らしい主張でした。ありがとう、そし

ておめでとうございました。出席者のみなさんも大きな拍手を送っていました。その後、今年度の運動方針・

活動計画を検討し、次のとおり実施していくことを確認しました。①夏休み期間中の補導活動について：７月

２１日から８月１８日まで４人編成の１０班に分かれ坂本交番のパトロールと連携しながら夜間の補導活動を

行う。②８月１日の坂本盆踊り大会で消防団、交番友の会と連携し見守り、声かけ活動を行う。③９月の交通

安全運動期間中に交通安全協会坂本支部と連携しながら見守り、声かけ活動を行う。④１１月の全国青少年強

調月間事業に積極的に取り組む。推進員・補導員のみなさん、大変ご苦労様ですが坂本の子どもたちのために

２年間よろしくお願いします。さて、７月は「社会を明るくする運動強調月間」

「少年の非行問題に取り組む強調月間」でした。坂本支部としては、啓発文書の全

戸配布、７月５日に開催された社会を明るくする運動中津川市大会への参加、大会

終了後のフジヤホームセンターでの街頭啓発活動を区長会、更生保護女性会のみな

さんと連携して行いました。また、７月１５日は強調月

間事業として坂本中学校ＰＴＡ主催の夜回り先生（水谷

修氏）の特別授業（講演会）に協賛して、一般の方の受

講券の配布について協力しました。夜回り先生の話を紹

介します。『子どもたち、私は、日本のすべての大人を

代表して、君たちに謝らなくてはなりません。「ごめん

なさい。本当にごめん」。今、私たちがつくってしまっ

たこの社会は、非常にいらいらした攻撃的な哀しい社会

です。この社会全体のいらいらが、社会の一番の弱者で

ある君たち子どもたちに蓄積され続け

ています。…まずは君たちのこころの中にあるいらいらを捨てま

せんか。家庭では、洗濯物をたたんだり、夕食や掃除の手伝いを

したり、優しさを配ってみませんか。学校では、黒板をきれいに

したり、机をきちんと並べたり、あるいは、日々仲間たちのいい

ところをいっぱい誉めてあげたり…。いっぱい優しさ配ってみま

せんか。その優しさが、きっと君の家族や仲間たちのいらいらや

凍りついたこころを溶かしていきます。その積み重ねがいつか世

の中を変えると信じて。』・・・子どもたち、どうでしたか？ 
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坂本北部中原の信号機を恵那方面に進むと

うろぼしの手前左側に休耕田を活用したハ

ス池が見えてきます。田んぼの所有者の伊

藤さんが２年ほど前から植え始めたところ

今年は見事に田一面に咲き誇っています。 

大賀ハス（昭和27年７月１８日、二千年前

（弥生時代）の一粒のハスの実が発芽、生

長し、淡い紅色の大型一重の花が咲き、世

界の人々が感動した）や八重のハスの花も

あり６種類ほどのハスがあるそうです。 

約２反の田に一体何万本のハスの花が咲い

ているのでしょうか？老人ホームの方やア

マチュアカメラマン、花の好きな方など連

日大勢の方がハスの花を見に来て極楽気分

で帰っていきます。花を愛する人ならだれ

でも見ることができますが、伊藤さんには

一声掛けてくださいね。伊藤さんがみえるときは色々と面白い話をしていただけます。例えば、ハスは花と葉

が必ず一対です。朝早く来ると葉にたまった水滴の中からブクブクと気疱が出ているのを見ることができま

す。（これは本当です。下に写真があります。確認しました。）また、花が咲くとき「パカン」と音がするそ

うです。（これはどうだろうか？今度朝早く起きて聞きにいってみたい。）また撥水性の葉と茎がストロー状

になっている性質から、葉に酒を注いで茎から飲むとむちゃくちゃうま

いらしい。（これは象鼻杯（ぞうびはい）という習慣もあり、飲んでい

る格好が像に似ているかららしい。私も葉をもらい、家でやってみまし

た。少し苦いけど、体にはいいみたい。）こんな話を伊藤さんとしてい

ると１、２時間はあっという間です。葉が散った後の種もうまいらし

い。（これはどうだろうか？秋に試してみたい。） 

今、伊藤さんはこのハス池を昼間は開放して皆さんに見てもらいたいと

考えていますが、伊藤さんも仕事がありますので、いつもここにいられ

るわけではありません。なんとか、地域のみなさん、花を愛するみなさ

んのお力を借りて、このハス池を坂本の名所にして地域おこしをした

い。そして他にも耕作放棄地になっている田をハス池にできないだろう

か。そうすれば耕作放棄地対策にもなるのではないか。こんなことを考

えながらハス池を後にしてきましたが、みなさん、どう思われますか？ 

今、辻原と下洗井の境に写真

のわら人形と竹飾り、閉塞が

置いてあるのを見たことがあ

りませんか？辻原の方はよく

わかっていますが、辻原以外

の方は「このわら人形って

何？」と思いながら車を走ら

せていませんか？答えは回覧
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坂本の人口 

１２，８３６人（男：６，３４２人 女：６，４９４人） 世帯数４，３１９  【平成２１年 ６月末現在】 

 １２，８４１人（男：６，３４３人 女：６，４９８人） 世帯数４，３２０  【平成２１年 ５月末現在】 

超撥水性の葉にたまった水から気泡

がブクブクと出ています。 

珍しい八重のハスの花です 

葉に酒を注いで茎

から飲む象鼻杯 


